

6.0 crédits

60.0 h

Enseignants:	Lekeuche Philippe ;
Langue d'enseignement:	Français
Lieu du cours	Louvain-la-Neuve
Thèmes abordés :	<p>Alors que la notion de pulsion se trouve déjà chez des auteurs précédant Freud (dont Schiller et Nietzsche), le cours examine comment, avec Freud, elle devient un concept psychanalytique en 1905 et comment Freud en dégage progressivement la structure. Sont explicités dans le détail les quatre "déterminants" de la pulsion (source, objet, pression, but) via leurs rapports électifs à certains troubles psychopathologiques. Dans la foulée, le présent cours examinera les écrits de Jacques Lacan qui traitent de la pulsion afin de préciser en quoi la lecture lacanienne apporte un éclairage nouveau au concept en question.</p> <p>Si le concept de pulsion suscite aujourd'hui encore bien des questions, c'est surtout celui de " pulsion de mort " que rejettent certains analystes contemporains alors que d'autres le jugent indispensable. C'est pourquoi le cours évoquera les éléments de ce débat et cherchera, en s'appuyant sur la clinique de la psychose, en quoi il est ou non fondé.</p>
Acquis d'apprentissage	<i>La contribution de cette UE au développement et à la maîtrise des compétences et acquis du (des) programme(s) est accessible à la fin de cette fiche, dans la partie « Programmes/formations proposant cette unité d'enseignement (UE) ».</i>
Cycle et année d'étude :	> Master complémentaire conjoint en théories psychanalytiques
Faculté ou entité en charge:	PSP